

Viernes 01 de abril de 2016

El Financiero Las reservas petroleras más seguras caen 21%

SERGIO MEANA Las reservas petroleras clasificadas como 1P, es decir aquellos hidrocarburos en el subsuelo que tienen una posibilidad de 90 por ciento de ser extraídas y comercializadas, cayeron a 10 mil 242 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (mmbpce) al primero de enero de 2016. Esto significa 21 por ciento menos que las acumuladas al primero de enero de 2015 cuando este mismo reporte fue de 13 mil 017 mmbpce, de acuerdo con el informe de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Estas reservas consideran lo que existe tanto de petróleo como de gas natural y son al 1 de enero de 2016, lo que significa que son cifras acumuladas durante el 2015. Las reservas que consideran solo petróleo pasaron de 9 mil 711 millones de barriles (mmb) a 7 mil 640 mmb al primero de enero de 2016, una caída también de 21 por ciento. P.C. CNH, reservas petroleras STPS formalizará a 200 mil en empresas

ZENYAZEN FLORES La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) prevé formalizar este año a por lo menos 200 mil personas que trabajan en empresas formales, pero no reciben las prestaciones laborales y de seguridad social que mandata la Ley. Alfonso Navarrete, titular de la STPS dijo que de acuerdo con inspecciones laborales realizadas y reportes de los estados difundidos en la pasada Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) hay al menos 1.4 millones de personas en empresas formales, que tienen alto potencial de ser formalizados. Los 200 mil trabajadores son 15 por ciento de este universo. Los trabajadores con potencial para formalizarse podrían aumentar con las inspecciones que aplique la autoridad laboral y las acciones que realice cada estado, señaló. "Dependerá del compromiso que hagan los gobiernos estatales en el convenio que firmemos, necesitamos información clara y comprometer metas públicas para que nos metamos en el tema y sobre esa base (1.4 millones) podemos por lo menos disminuir un punto más de informalidad este año (200 mil formalizados) no obstante las condiciones económicas", sostuvo. P.C. STPS, empleo, sector empresarial Construcción de obras del gobierno agudiza deterioro

THAMARA MARTINEZ El valor de producción de las obras a cargo del sector público se redujo 4.5 por ciento anual en enero de este año y este fue su mayor retroceso desde diciembre de 2014. A nivel agregado, el sector de la construcción reportó su sexta caída al hilo ante la desaceleración registrada en cuatro de los seis sectores, con una disminución en el valor de producción de 0.4 por ciento en el primer mes del año el sector continuó en números rojos, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los trabajos de transporte y urbanización resultaron los más rezagados respecto al año pasado, dado que lo producido por este sector bajó 6.9 por ciento en comparación con el año pasado. Las obras de agua, riego y saneamiento apuntaron la segunda mayor pérdida del sector por 6.1 por ciento. P.C. INEGI, industria de la construcción Ahorraría la CFE 38% con las compras a particulares Redacción La Comisión Federal de Electricidad (CFE) se ahorrará alrededor de 38 por ciento en costos, gracias a la energía que compró a privados en la primera subasta eléctrica de largo plazo, afirmó el director general de empresa productiva del Estado, Enrique Ochoa Reza, en entrevista con El Financiero Bloomberg. "El precio que CFE había estimado para comprar la energía era de mil 328 pesos por megawatt. Pues resulta que el precio al que se vendió, el precio promedio al que efectivamente compramos en la subasta, fue de 827 pesos, es decir fue un horro de 38 por ciento", explicó. Por ello afirmó que la subasta fue exitosa, a pesar de que se tuvo que repetir en la madrugada por varias fallas en el proceso, que al final modificaron los resultados, debido principalmente a que una de las empresas participantes ofreció una oferta sumamente baja, que luego retiró. El funcionario aclaró que la responsabilidad en la organización de la subasta recae en el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) por lo que aseguró que la empresa productiva del Estado no tuvo participación en las fallas que llevaron a repetir el concurso. P.C. CFE, sector energético, electricidad Banco de México reporta expansión de la actividad económica regional Notimex Durante el cuarto trimestre de 2015 las economías regionales observaron una expansión en sus niveles de actividad, aunque a un menor ritmo respecto al trimestre inmediato anterior, destacó el Banco de México (Banxico). De acuerdo con el director general de Investigación Económica de Banxico, Daniel Chiquiar Cikurel, la disminución en el crecimiento se debió a un estancamiento de las exportaciones manufactureras, ante la debilidad de la actividad industrial en Estados Unidos. Durante la presentación de dicho reporte, explicó que también se debió a una menor demanda proveniente de otros mercados, a la tendencia negativa en la minería y la construcción, así como a un desempeño menos favorable en el sector agropecuario. Este comportamiento se asocia al menor dinamismo de las regiones norte y centro-norte, así como al estancamiento de la actividad productiva en el sur. P.C. Banco de México, economías regionales México, el país más barato para instalar un negocio La depreciación del peso frente al dólar trajo una ventaja para México: instalar una empresa sale más barato, respecto a otros países. El estudio de KPMG "Alternativas Competitivas 2016: Guía Internacional de Costos de Ubicaciones de Negocios", aplicado a 111 ciudades de 10 países, coloca a México como el más asequible para ubicar una empresa, por arriba de Canadá, Países Bajos, Italia, Australia, Francia, entre otros. "El incremento del valor del dólar, con relación al peso en 2015 es el principal driver que mejoró los resultados del índice de costos en 2016", explica el documento. El informe destaca que México tiene una ventaja en costos respecto a Estados Unidos de 22.5 por ciento, e incluso, es 14.6 por ciento más barato que Canadá. Entre los factores que han ayudado a impulsar la competitividad del país además de la depreciación del peso frente al dólar, están los costos de la mano de obra, de las rentas de oficinas, así como de espacios industriales y una baja en los costos de transporte de carga por aire y tierra, y una reducción en las tarifas de electricidad y gas natural, detalla el reporte. "México tiene su mayor ventaja en costos en el sector de servicios corporativos, pues el total de los costos del negocio son menos de la mitad de los que se tienen en Estados Unidos", destaca. En la muestra se estudiaron dos metrópolis del país: Monterrey y la Ciudad de México, que ocupan los lugares 1 y 2 de la lista, respectivamente, como las más baratas. Luego del sector de servicios corporativos, el segundo para el que resulta más barato instalar una empresa en México es el de investigación y desarrollo, seguido por servicios digitales y manufactura, detalla KPMG. Con información de Arturo Bárcenas P.C. KPMG, sector empresarial, inversión Crece 87% demanda de autos eléctricos en el mundo La demanda de coches eléctricos va a buena velocidad a nivel

mundial, revelan cifras de la firma de análisis, SNE Research. De acuerdo con la consultora, en 2015 se comercializaron 672 mil vehículos eléctricos, un aumento de 87 por ciento respecto a un año antes. Empresas como Tesla Motors, de Elon Musk, son protagonistas de este crecimiento. El año pasado colocó 50 mil autos y para 2020 estima vender 500 mil. De acuerdo con estimaciones de Bloomberg, el crecimiento de Tesla, junto con el de otros fabricantes que apuestan por este tipo de modelos, permitiría que hacia 2023 los coches eléctricos logran ocupar el 10 por ciento del market share de la industria automotriz. La agencia proyecta que hacia el 2040, el 50 por ciento de los autos usarán electricidad. La cifras contrastan con las difundidas por la industria petrolera, que prevén que los coches de batería representarían sólo el 1 por ciento del parque vehicular para el 2040. La industria de autos eléctricos tiene todavía algunos retos que vencer, entre ellos hacer más asequibles los vehículos. Un factor que depende en su mayoría por el alto costo de las baterías. Por otra parte está el aumento en la capacidad de las baterías, que permita una mayor autonomía a los coches y la instalación de infraestructura que permita su recarga. P.C. industria automotriz Reforma Bajan, otra vez, proyección de PIB

Por Adriana Arcos Cd. de México México (01 abril 2016).- En marzo, por tercer mes consecutivo, especialistas en economía encuestados por el Banco de México (Banxico) redujeron la estimación de crecimiento para el Producto Interno Bruto (PIB) al situarla en 2.40 por ciento desde un dato preliminar de 2.49 por ciento. Las perspectivas también se redujeron para el año 2017, cuando se espera que la economía crezca 2.96 por ciento frente a una previsión anterior de 3 por ciento. Para otras variables macroeconómicas, los especialistas también redujeron su pronóstico. La inflación general la esperan con una variación de 3.31 por ciento para todo el año, mientras en febrero la contemplaban en 3.38 por ciento. Respecto al tipo de cambio, la perspectiva es que al cierre del año el dólar al mayoreo cueste 17.69 pesos y que para 2017 el valor sea de 17.25 pesos. P.C. Banco de México, crecimiento económico Sube dólar a \$17.75 por empleo en EU

Por Adriana Arcos Cd. de México México (01 abril 2016).- Tras un cierre de mes benéfico para el peso respecto al dólar, este viernes la moneda local presenta una depreciación de 20 centavos tras darse a conocer datos económicos favorables en Estados Unidos. Esta mañana la divisa estadounidense es vendida en 17.75 pesos, frente a los 17.55 pesos en los que cerró ayer. A la compra se adquiere en 17 pesos, en ventanillas de Banamex. El retroceso del peso también se ve reflejado en el mercado internacional, donde se deprecia hasta 0.82 por ciento al pasar de 17.2790 de ayer a los actuales 17.4197 pesos. En Estados Unidos se dio a conocer el indicador de la nómina no agrícola para el mes de marzo, el cual muestra la cantidad de empleos creados en la economía, un dato altamente seguido por el mercado debido a la correlación que mantiene con la evolución de la política monetaria de la Reserva Federal (Fed). P.C. tipo de cambio Crecen 13.61% remesas en febrero Por Adriana Arcos Cd. de México México (01 abril 2016).- En febrero, las remesas familiares que llegaron al País fueron de 2 mil 93 millones de pesos, un crecimiento de 13.61 por ciento respecto al mismo mes del año pasado. El dinero que envían los connacionales acumula dos meses de alzas anuales ya que en enero el monto creció 18.76 por ciento, la variación más alta desde principios de 2015. El 97.77 por ciento del dinero enviado fue mediante transacciones electrónicas, el resto fue remitido a través de "money orders" y en efectivo y especie. Se registraron un total de 7.19 millones de operaciones, un salto de 16.59 por ciento respecto a las transacciones realizadas en febrero de 2015. Se trata del mayor salto desde noviembre de 2006. La cantidad de dólares recibidos en promedio disminuyó siete dólares respecto a enero y ocho dólares respecto al año pasado al ser de 291 dólares, alrededor de 5 mil 165 pesos mexicanos. A lo largo de 2015 crecieron los beneficios realizados por las remesas, ya que además de que el peso se depreció 17 por ciento respecto al dólar, la sinergia de mayor empleo en Estados Unidos ha beneficiado a los trabajadores mexicanos en aquel país. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. remesas Pesa régimen en asociaciones de Pemex

Por Alejandra López Cd. de México México (01 abril 2016).- El régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) pesará en las inversiones que pueda hacer la empresa en las asociaciones que haga con otras compañías. Luis Vielma, director general de la empresa CBM Ingeniería y Exploración, explicó que no queda claro si en estas alianzas que le permite la reforma energética le aplicará el régimen fiscal que se le impuso de forma individual o uno menos oneroso que se estableció para los contratos de exploración y producción. "No está claro (si en las asociaciones le va a aplicar o no el régimen fiscal actual). Ninguna empresa, grande o pequeña, estaría interesada en hacer una asociación con Pemex porque no va a ser beneficiada con el régimen fiscal de la empresa privada", explicó. P.C. PEMEX, régimen fiscal, inversión Suben empleos y salarios en EU

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (01 abril 2016).- El empleo en Estados Unidos creció con solidez en marzo y los salarios repuntaron, una señal de resiliencia económica que podría permitir a la Reserva Federal subir gradualmente las tasas de interés este año. Las nóminas no agrícolas crecieron en 215 mil empleos el mes pasado, dijo este viernes el Departamento de Trabajo. Aunque la tasa de desempleo subió al 5 por ciento desde un mínimo en ocho años del 4.9 por ciento, se debió a que más estadounidenses siguieron reintegrándose a la fuerza laboral, una señal de confianza en el mercado laboral. Los datos para enero y febrero fueron revisados ligeramente a la baja para mostrar mil empleos menos creados que lo informado inicialmente. P.C. Estados Unidos, empleo, salario Da reforma fiscal 'servicio' a deuda

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (01 abril 2016).- En los últimos 2 años, la reforma fiscal reportó ingresos extraordinarios al Gobierno, pero aun así no detuvieron el avance de la "deuda ampliada" de la nación. Un análisis de Grupo Reforma revela que la recaudación extra de ingresos tributarios no petroleros de 2014 y 2015, periodo de vigencia de la reforma fiscal, ascendió a 259 mil 79 millones de pesos, un monto que equivale a 56 por ciento del servicio de la deuda del sector público del País de 2016, medido por el costo financiero. Este año, los recursos para sufragar el costo financiero del sector público serán de 462 mil 372 millones de pesos, según datos de la Secretaría de Hacienda y del Presupuesto de Egresos. P.C. reforma fiscal, finanzas públicas El Economista Analistas recortan estimaciones de PIB, inflación y tipo de cambio REUTERS Analistas privados redujeron en marzo su estimación para la inflación de México para 2016 a un 3.31% desde un cálculo de 3.38% el mes anterior, de acuerdo con una consulta del Banco de

México difundida este viernes. Los analistas estimaron una expansión económica del 2.40% este año, menor al 2.49% del sondeo previo, de acuerdo con la mediana de los pronósticos. P.C. Banco de México, crecimiento económico, indicadores económicos Remesas hacia AL, las mayores en 16 años NOTIMEX Washington.- Las remesas hacia Latinoamérica y el Caribe en 2015 alcanzaron 65,000 millones de dólares tras experimentar un alza de 6%, reveló un estudio elaborado por la agrupación Diálogo Interamericano. El incremento, el mayor registrado en los pasados 16 años, fue consecuencia de envíos más frecuentes y no necesariamente mayores cantidades, que tuvieron como punto de origen en casi su totalidad Estados Unidos. No fue extraño que dada la cercana relación e integración económica, además de la considerable presencia de connacionales en Estados Unidos, este crecimiento fue impulsado por el aumento de envíos hacia Colombia, Guatemala, Haití y México. P.C. América latina, remesas Pemex reduce su gasto en 40%; el desplome más pronunciado desde 1991 ELIZABETH ALBARRÁN Al cierre de febrero, Petróleos Mexicanos (Pemex) registró un gasto por 72,256 millones de pesos, lo que significó una reducción del 40.3% en términos reales, respecto del mismo periodo del 2015 cuando reportó un gasto por 117,858 millones de pesos. De acuerdo con las últimas estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), esto representó la disminución más pronunciada desde 1991, año hasta donde se registran datos y considerando sólo los primeros dos meses de cada año. P.C. PEMEX, finanzas públicas Aumentan reservas monetarias globales en dólares; bajan en euros REUTERS El porcentaje de las reservas globales que se destina en dólares creció por segundo trimestre seguido, mientras que las de euros cayeron a su nivel mínimo en casi 14 años, según datos del Fondo Monetario Internacional (FMI). La porción de las reservas monetarias en dólares se elevó 64.06% del total en el cuarto trimestre del 2015, equivalente a 4.36 billones de dólares, frente a 63.98% de los tres meses anteriores. P.C. reservas monetarias, economía mundial La Jornada BdeM mantuvo tasa en 3.75% por debilidad económica Por Alejandro Alegría Ciudad de México. La persistencia del deterioro de las perspectivas del crecimiento global y el mantenimiento de las inflaciones mundiales durante los primeros meses de 2016 fueron factores para que el Banco de México (BdeM) mantuviera en 3.75 por ciento la tasa de interés interbancaria. En la minuta publicada este viernes, el BdeM detalló que la mayoría de los miembros de la Junta de Gobierno observó que durante el último semestre de 2015 se registró una desaceleración de la economía mundial como reflejo del debilitamiento de las economías avanzadas y emergentes. A ello se sumó el estancamiento del comercio mundial. Destacó que algunos sectores de la economía de Estados Unidos han mostrado mejoría, aunque su expansión continuó manteniéndose en niveles bajos durante el primer trimestre del año. Resaltó que aún existe incertidumbre en la normalización del ritmo de la política monetaria de Estados Unidos, pero la Junta de Gobierno coincidió en que la evolución dependerá de empleo y la inflación. El caso de China también destacó debido a la incertidumbre que persiste en torno a sus perspectivas de crecimiento, a la salud de su sistema financiero, así como sus políticas económicas y su eficacia. P.C. Banco de México, crecimiento económico Analistas reducen a 3.31% pronóstico de inflación para 2016 Por Reuters Ciudad de México. Analistas privados redujeron en marzo su estimación para la inflación de México en 2016 a un 3.31 por ciento desde un cálculo de 3.38 por ciento el mes anterior, de acuerdo con una consulta del Banco de México (BdeM) difundida el viernes. Los analistas estimaron una expansión económica del 2.40 por ciento este año, menor al 2.49 por ciento del sondeo previo, de acuerdo con la mediana de los pronósticos. Los especialistas proyectan en 17.69 pesos por dólar el tipo de cambio de México al cierre de este año, desde los 17.79 pesos anteriores. P.C. Banco de México, inflación México exporta más frutas y verduras, pero sigue importando maíz, leche y carne Por Susana González G. Ciudad de México. El superávit en la balanza comercial alimentaria que México registró por primera vez en 20 años se debe sobre todo a las exportaciones de frutas y verduras porque hay déficit en la mayoría de los productos agropecuarios y agroindustriales, principalmente los de consumo básico para la población como los cereales, la carne, leche y café, indican estadísticas del Banco de México (BdM). Durante enero, mes al que se refirió el presidente Enrique Peña Nieto sobre las cifras récord que alcanzaron las exportaciones agroalimentarias de México al rebasar los 2 mil millones de dólares, las importaciones de carne, cereales y productos lácteos superaron entre 2 y hasta 8 veces las ventas que se hicieron al exterior de los mismos productos. De hecho hubo déficit en 14 de 23 grupos de alimentos que incluye el banco central en la balanza comercial. Así, las importaciones de los cereales, que incluyen maíz, trigo y arroz, entre otros, sumaron en conjunto 309.4 millones de dólares durante el primer mes de 2016, lo que implica 7 veces más respecto a las exportaciones del mismo grupo que ascendieron a 44.4 millones de dólares. P.C. Banco de México, balanza comercial El País El Banco de España advierte del riesgo político para la economía LUCA COSTANTINI La economía española se desacelera. Ese es el pronóstico del Banco de España, que no se cree las previsiones del Gobierno de que el producto interior bruto (PIB) seguirá creciendo en torno al 3% tanto este año como el próximo. Además, subraya que los riesgos para la economía han "empeorado apreciablemente en los últimos meses". Y entre esos riesgos, el organismo destaca la incertidumbre política, como previamente había hecho la Comisión Europea. La falta de Gobierno puede frenar el consumo y la inversión, según el organismo, que empeora sus previsiones sobre la economía española por primera vez en tres años. P.C. Banco de España, crecimiento económico El salario medio danés duplicó al español en 2015 Madrid 1 ABR 2016 - 12:36 CST El trabajador medio danés —que destaca como el mejor pagado de toda la UE— ingresó el año pasado más del doble por hora que el empleado medio español. Así se desprende del último informe de sueldos y de coste laboral por países elaborado por la oficina estadística comunitaria, Eurostat, que traza una línea divisoria entre los países ricos del centro y del norte de la Unión y los más pobres en términos relativos, situados en el sur y en el este del club comunitario. La retribución media por hora en España ascendió el año pasado a 15,8 euros, apenas 10 céntimos más que en 2014, y ligeramente por debajo de la media comunitaria. Lejos de reducirse, la brecha frente al resto de la Unión (19 euros) y de la eurozona (21,8 euros) se ensanchó el ejercicio pasado. P.C. Unión Europea, salarios Arabia Saudí crea un fondo de dos billones para la era ‘post-petróleo’ Madrid 1 ABR 2016 - 12:05 CST La segunda mayor potencia petrolera del mundo, Arabia Saudí, empieza a prepararse para el ocaso de la era del petróleo. El príncipe Mohamed bin Salman desveló este viernes en una entrevista concedida a Bloomberg que su país prepara la creación del mayor fondo soberano del mundo para afrontar

el futuro económico desde una perspectiva no petrolera. Este fondo controlará activos por valor de más de dos billones de dólares (1,75 billones de euros, al cambio de ayer). Arabia Saudí seguiría así los pasos de otros países petroleros como Noruega, pionero en la socialización de los beneficios derivados de la explotación del crudo a través de su fondo soberano, el mayor del mundo. P.C. sector energético, petróleo, economía mundial EE UU gana 215.000 empleos en marzo pese al batacazo en la industria Nueva York 1 ABR 2016 - 12:42 CST Los datos de empleo de marzo en Estados Unidos reflejaron la buena marcha global de la economía, con 215.000 nuevos puestos, pero al mismo tiempo mostraron la preocupante pérdida de empuje laboral en la industria. Solo en el sector manufacturero y minero se evaporaron puestos de trabajo, y lo hicieron en grandes cantidades, 29.000 y 12.000 menos en un solo mes, según la oficina estadística del departamento de Empleo. Estados Unidos sigue en una situación de prácticamente pleno empleo, ya que la tasa de paro apenas se ha movido del 4,9% al 5%, y la de participación (que similar a la tasa de actividad y refleja el porcentaje de la población con capacidad de trabajar) ha ido mejorando en los últimos meses hasta acabar marzo en el 63%. Está, no obstante, por debajo del nivel previo a la Gran Recesión (que era del 66%). P.C. Estados Unidos, empleo El FMI pide a los gobiernos más incentivos para la I + D privada AMANDA MARS Nueva York 31 MAR 2016 - 11:09 CST Si las empresas de las economías avanzadas invirtiesen un 40% más en investigación y desarrollo (I+D), impulsarían en un 5% el PIB de esos países. Ese es el cálculo que los técnicos del Fondo Monetario Internacional (FMI) han elaborado y puesto sobre la mesa para llamar a los gobiernos a orientar más y mejor sus incentivos fiscales a la innovación. El mensaje forma parte de uno de los capítulos del informe sobre cuentas públicas que la institución ha presentado este jueves en Washington. Con el título Políticas fiscales para la innovación y el crecimiento, el informe llama a identificar las medidas que ayudan mejorar la productividad de los países, grosso modo, que sus economías crezcan más con menos recursos, humanos o materiales. En un momento de debilidad económica global, y con muchas economías con problemas de deuda pública y privada, la institución quiere que las ayudas afinen mejor el tiro hacia aquello que hace las economías más productivas. P.C. FMI, economía mundial, investigación y desarrollo, inversión